

# *Cuba mise sur l'ouverture progressive de son économie*



**Miguel Díaz-Canel a présidé la réunion du Conseil des ministres dirigée par le chef du gouvernement, Manuel Marrero.**

La Havane, 4 oct. (RHC)- Cuba s'est engagée dans une ouverture progressive de son économie. Cela, malgré le renforcement du blocus nord-américain, la crise économique aggravée par la pandémie de Covid-19 et la situation épidémiologique elle-même.

Alejandro Gil, ministre de l'Économie et de la Planification, a souligné que les mesures mises en place récemment par Cuba devraient avoir un impact favorable dans les mois à venir.

Au cours de la réunion du Conseil des ministres qui a analysé le comportement du secteur, Alejandro Gil a mis en avant la croissance de l'emploi.

«Une question que nous considérons aussi comme favorable au milieu des complexités de l'économie et qui doit s'améliorer avec le redressement progressif attendu est, à notre avis, l'emploi. C'est quelque chose qui distingue Cuba du reste du monde. Chacun sait que dans de nombreux pays, la tendance a été au chômage, à la dépréciation de la main-d'œuvre.

Et nous, au milieu de cette bataille, nous avons créé des emplois et nous allons en créer davantage avec la mise en place de nouveaux acteurs économiques et avec la reprise des services, du tourisme et du secteur privé».

Près d'un quart de million de personnes ont cherché un emploi auprès des bureaux municipaux du ministère du Travail et de la Protection sociale.

Presque 139 mille ont été embauchées et 5 mille 400 suivent en ce moment des cours de formation pour accéder à un emploi.

Le ministre de l'Économie a fait remarquer que 36% ont moins de 35 ans et le même pourcentage correspond aux femmes.

Pour ce qui est de la production alimentaire, il a souligné qu'elle ne satisfait pas encore la demande même si fin août la quantité des produits stockés était supérieure aux mois précédents.

Le ministre de l'Économie et de la Planification a souligné qu'un effort productif est nécessaire dans tous les secteurs afin d'atteindre, dans le reste de l'année, la croissance économique maximale possible.

«Nous avons résisté tout ce temps. Nous sommes entrés graduellement dans une nouvelle phase avec l'ouverture de l'activité économique et cela, de concert avec les mesures économiques adoptées qui doivent avoir un impact nous mettant dans des conditions pour aspirer à la meilleure croissance économique possible cette année et pour engager 2022 dans des meilleures conditions».

Sur ce point, le Premier ministre, Manuel Marrero, a souligné le défi que représente pour Cuba la réouverture au tourisme à partir du 15 novembre.

«C'est une question qui va irradier sur le reste de l'économie. Ce n'est donc pas une affaire uniquement du tourisme. Nous sommes convaincus que la reprise du tourisme donnera un élan à l'économie, mais pour cela nous devons tous contribuer. Ce n'est pas seulement une question de tourisme, aucun secteur n'est épargné par cet événement dans le pays».

La réunion ordinaire du Conseil des ministres a adopté le nouveau portefeuille d'opportunités pour les investissements étrangers dans notre pays.

Il comprend 678 projets, 175 de plus que le précédent.

Lors de la présentation du dossier, le ministre du Commerce extérieur et des Investissements étrangers, Rodrigo Malmierca, a expliqué qu'il se basait sur le critère de la plus grande importance des investissements étrangers dans la situation économique actuelle.

Le Conseil des ministres a également analysé l'état des comptes débiteurs et créditeurs en retard en litige, des décisions de justice à la fin du mois de juin et l'exécution des plans de lutte contre les illégalités urbaines, entre autres.

Source: Radio Rebelde

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/272529-cuba-mise-sur-louverture-progressive-de-son-economie>



**Radio Habana Cuba**